

Samedi 8 juillet 2018

au Parc Schlumberger à Corneilles en Parisis



L'animation « vive les vacances » se déroule le premier jour des congés scolaires et le Bon Gros Géant de Roald Dahl invite les enfants à l'accompagner par-dessus nos villes, comme il le fait dans le conte pour alerter sur les méfaits des ogres. Pour eux, il s'agit plus sereinement de dessiner ce qu'ils pourraient voir en surplombant le paysage. Ici la vallée, puis la Seine et le

pont de Conflans, et au loin une colline, peut être celle d'Orgeval sont des points de repère. Les enfants et les adultes accompagnant observent et admirent les arbres du parc et il leur est proposé de s'arrêter sur ceux de la famille des *acer* (nom latin). Les érables et les platanes en font partie. Ceux du parc, très anciens, ont de longues branches étalées et des troncs agrémentés de « verrues » (on parle de loupes pour les arbres). Les érables ont des graines en forme de samares, qui tournoient en tombant. Au gré des questions, le groupe s'arrête sur l'érable champêtre et le pédoncule rouge de sa feuille. Les enfants peuvent soudain entendre le cri caractéristique d'un geai des chênes. Puis la fabrication des cadres donne l'occasion de reconnaître les bois d'origine des tiges à utiliser, le noisetier bien souple, le bambou cannelé, le laurier à l'écorce sombre, etc. Des tiges de papyrus ont aussi été apportées et Yann, qui a voyagé en Egypte récemment nous parle des papyrus composés de tiges découpées et pressées. L'aide des adultes est utile pour nouer les ficelles de lin aux branchettes. Chacun choisit ensuite son sujet pour dessiner la Seine ou les arbres du premier plan. Delphine dessine le bon gros Géant. Ce personnage fantaisiste lui plaît car il choisit d'agir en collaboration avec des enfants malgré bien des turpitudes. Jack s'applique sur son point de vue et Nélío préfère se promener avec la trompette du Géant, ce qui est permis! Quelques insectes dont un gamarre, quelques larves de moustiques et de petits coléoptères rouges sont ensuite pêchés dans la mare et observés dans les boîtes loupes. Le goûter clôt l'après midi et chacun repart avec son cadre, « pour décorer ma chambre » dira Noélie ou Shana!